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ELECCIONES PRESIDENCIALES EN UCRANIA. YANUKOVICH: NA KANIES`TÁ
 

Germán Ferrás Álvarez
Departamento de Relaciones Internacionales CC PCC
 
 
Finalmente se celebró la segunda vuelta de las elecciones presidenciales en Ucrania este domingo 7 de febrero,
las cuales arrojaron como resultado el esperado triunfo del candidato del Partido Regiones Víctor Yanukovich sobre
su oponente la Primer Ministro Yulia Timoshenko.
 
El hombre de Donetsk, como también se le conoce a Yunukovich, al computarse el 99, 97 % de las papeletas tenía
48,95 % de los votos contra 45,47 % su oponente Yulia Timoshenko.
 

PANORAMA MUNDIAL



Aunque si consideramos que fue un triunfo apretado, pues a los enfrentados sólo los separa una diferencia de poco
más del 3 %, o lo que es lo mismo un millón de votos, sin duda alguna es una victoria para Yanukovich, el hombre
que vio desvanecer su triunfo hace 5 años en las elecciones de 2004, víctima de la llamada “Revolución Naranja”.
 
Si rememoramos aquellos acontecimientos recordaremos que en esa oportunidad, Yanukovich sacó ventaja de
poco más de 1 % sobre su rival Víctor Yuschenko, quien, sin duda alguna, estaba listo para desencadenar la
revuelta devenida en una de las tantas “revoluciones de colores”.
 
Muchos factores internos de la política ucraniana incidieron en que los “naranjas” alcanzaran el poder en la tercera
vuelta, pero sobre todo, la injerencia de la Unión Europea y de Washington en los acontecimientos. No por gusto
Richard Soros estuvo en Kiev durante el proceso preelectoral, ni la UE a través de Polonia designara grandes
cantidades de dinero para apoyar las manifestaciones.
 
Sin embargo, mucho más que lo anterior incidió la inexperiencia y titubeos de las fuerzas de centro y de izquierda,
pues el entonces mandatario Leonid Kuchma, hizo como Poncio Pilatos, y no apoyó a Yanukovich, candidato del
poder, en tanto el Partido Socialista se alió a los naranjas dándole el imprescindible apoyo del 3 % que marcó la
diferencia final entre Yuschenko y Yanukovich, y el Partido Comunista optó erróneamente por no apoyar a ninguno
de los candidatos.
 
Como en el 2004 las fuerzas de los ex naranjas, ahora encabezados por Yulia Timoshenko, plantean no reconocer
los comicios y lanzar sus simpatizantes a las calles. Sin embargo, en 2010 la situación es bien distinta. Para
empezar EEUU, la Unión Europea y le Comunidad de Estados Independientes han declarado que los comicios
celebrados en Ucrania se acogen a los parámetros democráticos establecidos y son válidos, y por otro lado nadie
fuera de Ucrania quiere malgastar su dinero en una maquinaria que demostró ser ineficiente a la hora de gobernar.
 
Por otra parte, el pueblo ucraniano está cansado de tantas intrigas y rebatiñas políticas, y difícilmente salga
masivamente a las calles como en aquel entonces.
 
Europa necesita una Ucrania estable, que no entre en constante disputa con Rusia, y que a la vez sirva de puente
y frontera entre ambos, garantizando el suministro de hidrocarburos rusos a la UE.
 
Y sin dudas, Yanukovich ofrece esa posibilidad, pues no es secreto que tras sí, están muchísimos funcionarios
ucranianos muy capacitados y profesionales, quienes por años han demostrado ser eficientes cuando gobernaron,
logrando revitalizar la economía ucraniana.
 
Gobernar a este extenso país, el segundo en extensión en Europa después de la Federación de Rusia, no es nada
fácil. El país sigue polarizado y persisten las diferencias étnicas y lingüísticas entre el este y el oeste. No obstante,
Yanukovich al proclamarse ganador ha dicho que será el Presidente de todos los ucranianos, y que intentará llevar
a cabo una política que responda a todas las esperanzas del pueblo.
 
Según él, hará todo por que los ciudadanos de Ucrania, independientemente de dónde vivan, se sientan tranquilos,
que promoverá reformas necesarias para superar cuanto antes las consecuencias de la crisis económica. Recalcó
que no se deben buscar enemigos dentro del país, y llamó a la unidad en la lucha contra enemigos tales como la
pobreza, la falta de responsabilidad y la corrupción.
 
Igualmente buscará una mayoría en la Verjovna Rada (parlamento ucraniano) que le permita gobernar, y si no logra
esa alianza, puede por ley disolver el parlamento y convocar a nuevas elecciones parlamentarias donde sin dudas
saldrán fortalecidos el Partido Regiones y sus aliados en detrimento del Bloque de Yulia Timoshenko.
 
Después de una década en las más altas esferas de la política ucraniana con aspiraciones a ser Presidente y
haber sido en par de ocasiones Primer Ministro, Víctor Yanukovich, acusado por Occidente de ser prorruso y que
tuvo que aprender ucraniano para poder seguir en la política interna del país, puede decir en buen ruso (su idioma
natal) Na kanies`tá, o lo que es lo mismo: Al fin.
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EL FUTURO DE HAITÍ DESPUÉS DE LA TRAGEDIA
 
Vicky Pelaez
 



La mayoría de las cámaras de televisión ya se retiraron de Haití y la información sobre este sufrido país se hace
cada vez más escasa. Su desgracia ya no constituye noticia para los medios que están cada vez más
deshumanizados por la globalización informativa. Pero el sufrimiento del pueblo y su indomable coraje siguen
latente. Así lo demostraron los estudiantes y profesores de la escuela de música Sainte Trinité cuando llevaron su
arte a un campamento de refugiados, superando el dolor por la pérdida de sus compañeros y la destrucción de su
local, durante el terremoto.
 
Decía Richard Wagner que "donde termina la palabra comienza la música". Unos 250 mil muertos, 300 mil heridos,
un millón de desamparados y la capital en ruinas hacen perder el sentido de las palabras más sinceras, o las
enmudecen mientras la música arrulla el espíritu roto, despierta la esperanza de un nuevo amanecer y le da valor a
la gente para sobrevivir. Por eso los tambores y los cantos se escuchan cada noche en los campamentos de
refugiados para tener el valor de seguir adelante afrontando la incertidumbre del futuro marcado por calamidades
pasadas.
 
La temporada seca ya acaba y a mediados de marzo vienen las lluvias y los huracanes que pueden destruir las
pocas pertenencias de los que se quedaron sin techo, y aumentar el peligro de epidemias. Las promesas del
gobierno de trasladar a los desamparados al interior del país nadie las toma en serio, saben que no hay recursos ni
capacidad para organizar la ayuda que está llegando de todas partes y que frecuentemente se pierden sin dejar
rastro.
 
Los países más poderosos pertenecientes al G-7 prometen perdonar la deuda, pero no dicen cuál de ellas. Un 40
por ciento de la deuda está en propiedad del Banco Mundial, el otro 40 % es con el Banco Interamericano de
Desarrollo, y un 10 % es con el Fondo Monetario Internacional. Precisamente fueron ellos los que impusieron la
"terapia de choque" y el modelo neoliberal a cambio de préstamos que convirtieron a Haití en un país mendigo.
 
Primero, los colonizadores franceses destruyeron los bosques de Haití para plantar caña de azúcar. Después, los
curas católicos percibieron que la veneración a la naturaleza, en especial a los árboles, por la mayoría del pueblo
practicantes del vudú, era la adoración del diablo. Los árboles para los misioneros eran la "casa del diablo", y en su
cruzada contra el vudú hacían juntar a las comunidades y en su presencia, con el apoyo del ejército talaban los
árboles más venerados y grandes como el roble, ceiba, pendantra y otros que posteriormente se convertían en
mercadería para exportación.
 
Actualmente este país en bancarrota y devastado por el terremoto no necesita a los soldados norteamericanos o
los de la ONU, ni promesas de préstamos sino una ayuda concreta como llevará la Alianza Bolivariana Para Los
Pueblos de Nuestra América (ALBA) dando apoyo financiero a través del Fondo Humanitario a las áreas de salud,
educación, agricultura, transporte, energía, construcción y reforestación. Su consigna es no permitir a los
globalizadores retornar a Haití al pasado sino enrumbarlo al futuro digno y soberano.
 
 
Selección en Internet: Melvis Rojas Soris
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 9 FEB (NOTIMEX).- El ministro de Educación Superior de Cuba, Miguel Díaz Canel, afirmó que es
necesaria la voluntad política de los gobiernos para que las universidades cumplan su papel a favor del desarrollo
económico y social sustentables en el mundo.
    Sin voluntad política, los conocimientos por si solos no generan los cambios y las transformaciones necesarias,
dijo al inaugurar la noche del lunes el VII Congreso internacional Universidad 2010, al que asisten unos dos mil 500
delegados de 60 países.
    Díaz Canel aseguró que su gobierno propugna un modelo de universidad científica, tecnológica, humanista e
innovadora, "comprometida con su pueblo y con su tiempo, solidaria e internacionalista".
    En Universidad 2010, que concluirá el próximo viernes, delegados de Venezuela (la mayoría), Argentina,
España, México, Brasil, China, Rusia e Italia debatirán diversos temas sobre el papel de las casas de altos
estudios.
    El Congreso comprende la presentación de ponencias en 13 talleres, además de mesas redondas, conferencias
magistrales y paneles de discusión.
    Habrá un encuentro entre rectores asistentes al foro, quienes discutirán las estrategias para enfrentar los
acuerdos de La Conferencia Mundial sobre la Educación Superior celebrada en París el año pasado.
--------------------

Á



LA HABANA, 9 FEB (EFE).- El ministro español de Educación, Ángel Gabilondo, dijo hoy que no ve "desgaste" ni
agobio en el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y que cree válida la ofensiva política del
Partido Popular, porque es "obligación" de la oposición intentar acercarse al poder.
    "No veo desgaste por ningún lado", afirmó Gabilondo a EFE en La Habana, donde asiste a un congreso
internacional de educación superior, y agregó que el presidente y el Gobierno "estarán a la altura" para afrontar la
difícil situación actual.
    Ante las denuncias sobre una "conspiración" del PP para desgastar a Zapatero, el ministro dijo: "Yo respeto las
opiniones que hay, pero también creo que no es secreto para nadie que la oposición en cualquier país tiene casi
diría que la obligación de hacer políticas que le acerquen al gobierno".
    "Pero también es muy importante mostrarse como partidos con voluntad de Estado, propuestas de Estado. No
comparto la opinión de que se llega al gobierno simplemente desgastando al que está, sino con propuestas
específicas que den credibilidad", agregó.
    "No hay agobio. Hay una gran seriedad y responsabilidad. Estamos analizando qué políticas deben hacerse para
garantizar que no sufran aquellos que tienen más dificultades (...) Hay que combinar una situación económica de
enorme complejidad con la defensa de las convicciones y políticas sociales", explicó Gabilondo.
    Ante las declaraciones de dirigentes del PP sobre un supuesto "fin de ciclo" de Zapatero, afirmó que le parece
"muy importante" lo que dicen, pero que "es más importante lo que diga la voluntad de los ciudadanos en el
momento en que son consultados".
    "Hay que estar muy atentos a los estados de opinión, a las encuestas, a la voluntad de los ciudadanos
expresada de muchas maneras y también a los medios de comunicación, pero sobre todo hay que estar atentos a
lo que dicen los ciudadanos en el momento de las urnas", añadió Gabilondo.
    El ministro opina que "gobernar es también ser muy sensible a los estados de opinión y de ánimo, y de confianza
de la población", pero que lo realmente importante "son los problemas del país".
    "También hay convicciones y trabajo y coherencia, y estamos más en eso que en los estados de ánimo",
comentó.
    Sobre el pacto educativo señaló que "siempre puede haber dificultades", pero que se van "acercando posiciones
en asuntos concretos como la educación infantil o la formación profesional, la universidad, o como luchar contra el
abandono escolar".
    "En esos asuntos -prosiguió-, todos los partidos del país somos muy responsables a la hora de encontrar
ámbitos comunes para tomar decisiones".
    Según Gabilondo, conviene dejar de lado los aspectos "que son más ideológicamente polémicos", si
verdaderamente se desea un acuerdo.
    El ministro, que estará en La Habana hasta el miércoles, se ha reunido con sus colegas cubanos Ena Elsa
Velásquez (educación básica) y Miguel Díaz-Canel (superior), con quienes repasó la cooperación en su ramo y la
importancia de considerar, en tiempos de crisis, que la educación "está en el corazón de la economía".
    "Ellos comparten también esta visión", dijo Gabilondo, y añadió que hablaron sobre cómo hacer compatibles los
procesos de universalización y de calidad en la educación.
    Declaró que "en este momento en que hay recortes de presupuesto" y manifestó la "firme voluntad del Gobierno
español de no hacer ningún recorte en lo que tiene que ver con la cooperación española".
    "Queremos revisar y evaluar los programas que tenemos, ver qué resultados dan y si los podemos mejorar, u
orientar en otra dirección, pero no hacer menos esfuerzos en cooperación, que para nosotros es una parte
importante de la concepción que tenemos de la política y la dimensión social de la educación", añadió.
--------------------
LA HABANA, 9 FEB 2010 (AFP) - Los organizadores rusos y cubanos de la Feria  Internacional del Libro de La
Habana, dedicada este año a Rusia, dijeron este  martes que esperan contribuir a la recomposición de las
relaciones entre la  isla y su antiguo aliado de la Guerra Fría.
    "He escuchado en más de una ocasión que Rusia se perdió de Cuba durante 20  años (...) y la experiencia ha
demostrado que para restablecer relaciones el  camino más simple es el de la cultura", dijo en conferencia de
prensa Ilya  Reyzis, responsable cultural de Rusia en la Feria, que comienza el jueves.
    "La música, el ballet, el teatro, tienen un mismo idioma" y "quisiera que  al terminar la presentación de nuestro
programa volvamos a empezar a hablar el  mismo idioma", añadió Reyzis, al destacar que ese anhelo, expresado a
título  personal, "no se diferencia mucho de los resultados" que espera Rusia del  evento.
    El vicepresidente del Instituto Cubano del Libro, Fernando León, dijo por  su parte que Cuba espera que la feria
"no sea más que el principio de un fuerte  intercambio" entre Rusia y Cuba "en las esferas del arte", que se
extienda a  todas las relaciones bilaterales.
    Rusia fue durante tres décadas principal aliado económico, político y militar de Cuba, pero las relaciones
bilaterales se deterioraron tras la  desintegración de la Unión Soviética en 1991. A partir de 2005 comenzaron un 
proceso de recomposición con visitas recíprocas de los presidente Raúl Castro y  Dmitri Medvedev.
    El programa de la feria, en la que participará una delegación rusa de 200 personas, incluye actuaciones
conjuntas de músicos, artistas de circo y  bailarines de los dos países, lo que no sucedía, según Reyzis, desde



1995  cuando una amplia misión cultural de ese país participó por última vez en una  jornada de la cultura rusa en
la isla.
    Entre los espectáculos sobresale el que realizará el próximo sábado, en el teatro Karl Marx -el mayor de Cuba- el
ballet ruso Bolshoi junto con el Ballet  Nacional de Cuba, el cual marcará el retorno de la compañía rusa a los 
escenarios cubanos luego de tres décadas.
--------------------
POR ANDREA RODRIGUEZ
LA HABANA (AP) _ Decenas de músicos, artistas de ballet y circo rusos y obras de teatro de esta nación se
presentarán durante la XIX Feria del Libro, con la cual se espera un renacimiento de las relaciones culturales entre
ambos países, prácticamente abandonadas tras la caída del comunismo soviético.
    “La experiencia ha demostrado que restablecer las relaciones es más fácil a través de la cultura'', dijo Ilya
Reyzis, uno de los organizadores de la delegación rusa, que tendrá unas 200 personas incluyendo literatos e
intelectuales y que estará encabezada por el canciller Serguei Lavrov.
    Reyzis aseguró que “Rusia se perdió de Cuba durante 20 años'' y es hora de retomar el contacto.
    Aliadas desde la década de los 60, ambas naciones desarrollaron fuertes vínculos profesionales y académicos.
Miles de isleños estudiaron en las principales ciudades soviéticas y aprendieron el idioma. El cine, la literatura y las
artes rusas en general fueron ampliamente difundidas en la isla.
    Además un comercio bilateral millonario y fuertes subsidios hicieron de Rusia una presencia cotidiana durante la
época del comunismo en la nación eurasiática. Sin embargo, tras la caída del muro de Berlín a comienzos de los
90, el intercambio en todas las esferas cesó por completo.
    Junto con la literatura rusa, el eje del evento, en esta ocasión se programaron también conciertos y galas. La
filarmónica cubana, por ejemplo, realizará conciertos con artistas rusos como el director Vladimir Ziva. También
estarán el joven concertista Dmitri Mayboroda, el violinista Maxim Fedotov y su colega Galina Petrova.
    “Retornan los músicos, porque hay que aclarar la música rusa nunca se fue'', comentó el director isleño de la
Filarmónica, Roberto Chorens.
    También viajarán algunas primeras figuras del Teatro Bolshoi, entre ellas Elena Andrienko, Ruslan Skvorsto, Ana
Antonicheva, Dimitri Belogolovstsev, Galina Stepanka y Vladimir Neporozhni, quienes compartirán escenario con
primeras bailarinas de Cuba.
    Además habrá artistas de circo rusos --entre las escuelas más destacadas del mundo-- que estarán presentes
tanto en las galas de ballet como con espectáculos propios.
    Grupos juveniles harán una “discoteca'' y el grupo chileno Teatro en el Blanco traerá una obra inspirada en la
dramaturgia de Anton Chejov con la que luego participará de un festival en Moscú.
    La Feria del Libro anual está prevista del 11 al 21 de febrero en La Habana, pero luego se llevará a otras
ciudades de la isla.
    Como invitados especiales estarán la laureada Nobel de Literatura sudafricana Nadine Gordimer y la escritora
canadiense Margaret Atwood.
--------------------
WASHINGTON, FEB 9 (REUTERS) - Los esfuerzos bipartidistas en el Congreso de Estados Unidos para eliminar
una prohibición de viajar a Cuba de la era de la Guerra Fría están postergados por el debate sobre la reforma del
sistema de salud, pero sus partidarios esperan poder desenterrarlo este año.
    Quienes apoyan los proyectos de ley para permitir que los estadounidenses viajen libremente a Cuba,
introducidos el año pasado en el Senado y la Cámara de Representantes, dijeron que un flujo de dólares del lobby
pro embargo cubano estadounidense también podría estar jugando una parte.
    "El respaldo no se ha debilitado, pero es claro que el debate sobre la reforma de la salud ha consumido el primer
año de la administración (Obama) y ha tenido un impacto similar en términos de acción en el Congreso", dijo a
REUTERS el demócrata Bill Delahunt, coautor del proyecto.
    Jeff Flake, un legislador republicano coautor del proyecto, sostuvo que los votos para aprobar este año el Acta
de Libertad para Viajar a Cuba están ahí, pero la mayoría demócrata en la Cámara está dividida sobre si someterlo
o no a votación.
    "Este no es un tema que esté arriba en su agenda ni mucho menos y es también un asunto que divide a parte de
su caucus", dijo. "Todavía creo que podría aprobarse este año".
    El proyecto de ley tiene 178 apoyos en la Cámara, 40 votos menos de los 218 necesarios pero un "número
grande", en opinión de Flake.
    De ser aprobada, representaría un paso importante hacia el fin del embargo comercial de 48 años de
Washington contra Cuba y podría inundar la isla de Gobierno comunista con turistas estadounidenses atraídos por
las playas y mística revolucionaria.
    La Asociación Nacional de Turismo estadounidense calcula que por lo menos 850.000 estadounidenses viajarían
a Cuba, a sólo 145 kilómetros de la costa de Florida, en el primer año tras el levantamiento de las sanciones.
Operadores de turismo de Cuba y Estados Unidos se reunirán en marzo en el balneario mexicano de Cancún para
hacer planes para ese día.



    Los proyectos de ley sobre viajes a Cuba fueron presentados el año pasado, cuando el presidente Barack
Obama prometió "relanzar" las complejas relaciones con Cuba. Sin embargo, las expectativas despertadas cuando
Obama levantó las restricciones de viaje para los cubanos estadounidenses se desvanecieron.
    "EL DINERO HABLA"  
   La explicación podría estar, en parte, en un cambio en la estrategia de los cubanos estadounidenses opuestos al
Gobierno de la isla. En los últimos años, hicieron generosas donaciones a legisladores demócratas con la
esperanza de impedir fisuras en el embargo comercial.
    Public Campaign, un grupo no partidario, calcula que los cubano estadounidenses de línea dura ha repartido
más de 10 millones de dólares en contribuciones a políticos desde el 2004.
    Mauricio Claver-Carone, director del Comité de Acción Política por la Democracia EE.UU.-Cuba, dijo que el
grupo ha trabajado por hacer de Cuba un asunto bipartidista.
    "Lo que queríamos era romper esa barrera política", dijo a REUTERS.
    El turismo estadounidense sería un salvavidas para el Gobierno cubano, que atraviesa por una crisis de liquidez,
dijo el activista, y permitiría casi duplicar su Producto Bruto Interno en el primer año.
    Las divisiones entre los demócratas emergieron en noviembre, cuando 53 legisladores firmaron una carta en
contra de cambios en la actual política estadounidense hacia Cuba, basándose en preocupaciones sobre derechos
humanos en la isla.
    Public Campaign dijo que 51 de los 53 legisladores habían recibido más de 850.000 dólares en contribuciones
del Comité de Acción Política y otros donantes pro embargo.
    "La carta, en mi opinión, fue una clara indicación de que no hay suficientes votos", dijo a REUTERS la
representante Debbie Wasserman Schultz, una demócrata de Florida, que reunió las firmas.
    "Tengo unos 20 demócratas más que no firmaron la carta pero no votarán por levantar la prohibición de viaje.
Eso, combinado con la abrumadora mayoría de los republicanos, indica que no hay suficientes votos", añadió.
    Los partidarios del proyecto de ley reconocen que el Comité de Acción Pública ha sido efectivo.
    "Ellos siempre han tenido dinero y en Washington el dinero habla", dijo Delahunt.
    RUIDO AMBIENTE  
   Quienes apoyan el levantamiento de la prohibición le restan importancia al impacto de recientes roces entre
Washington y La Habana, como la detención en diciembre pasado en Cuba de un contratista estadounidense
acusado de repartir equipos de comunicación satelital ilegales.
    El presidente cubano Raúl Castro, que reemplazó en el 2008 a su convaleciente hermano Fidel, dijo que el
incidente muestra que Obama está tan comprometido como sus 10 predecesores con la destrucción del sistema
socialista de la isla.
    Las tensiones se reflejaron en la página editorial de The Washington Post, donde una reciente columna dijo que
el proyecto de viajes a Cuba debería congelarse hasta que la isla no libere al contratista detenido.
    Pero los partidarios de la propuesta dijeron que es sólo "ruido en el ambiente" y aseguran que el acta no trata de
premiar al Gobierno cubano, sino garantizar el derecho de los estadounidenses a viajar.
    El senador Byron Dorgan, un demócrata cuya propuesta tiene 38 partidarios, dijo que la actual política sólo
castiga a los estadounidenses.
    "Esto describe la tonta posición en la que nos hemos puesto nosotros mismos, inhibiendo el derecho de los
estadounidenses a viajar", dijo.
    "¿Cree usted que habría la más mínima posibilidad de que decir que vamos a restringir el derecho de los
estadounidenses a viajar a China?", añadió.
--------------------
MANILA, 9 FEB (EFE).- El presidente de Palau, Johnson Toribiong, anunció hoy que la pequeña nación insular del
Pacífico está dispuesta a acoger a los últimos cinco uigures chinos que siguen retenidos por Estados Unidos en la
base de Guantánamo.
    Toribiong declaró a la prensa local que ha cursado una invitación especial para que sean trasladados al país los
presos, que forman parte de un grupo de 22 detenidos en 2001 en Afganistán durante la invasión de EE.UU.
    De aceptar ir a Palau, los presos chinos -pertenecientes a la etnia musulmana de los uigur y acusados de
terrorismo por Pekín- se unirán a otros seis que ya residen allí por razones humanitarias, aunque vigilados y sin
poder salir del país al carecer de pasaporte.
    Toribiong aceptó a mediados del año pasado la solicitud de Washington para acoger a los reclusos sin consultar
a China, con la que el pequeño país no mantiene relaciones diplomáticas puesto que reconoce a Taiwán.
    Sin embargo, finalmente solo seis uigures decidieron refugiarse en Palau, mientras el resto optó por Albania y
Bermuda.
    Estados Unidos se resiste a entregarles a China porque teme que en su país sean condenados a muerte por ser
miembros del Movimiento de Liberación del Turkestán Oriental (ETIM), un grupo separatista considerado terrorista
por Pekín.
    Después de tres años en Guantánamo, el Pentágono concluyó en 2004 que los uigures no eran "combatientes
enemigos" pero los mantuvo encarcelados a la espera de que ser acogidos por un tercer país antes de que el



presidente estadounidense, Barack Obama, anunció el cierre del polémico centro de detención de EE.UU. en
Cuba.
    El ETIM busca la independencia de la región occidental china de Xinjiang, antaño dominada por musulmanes
descendientes de los turcomanos que denuncian que son abusados por la etnia mayoritaria de los han.
    China niega cualquier tipo de persecución contra esa los uigures e insiste en su repatriación para que sean
juzgados en su país.
--------------------
LA HABANA, 9 FEB (XINHUA) -- El pedalista venezolano Miguel Ubeto ganóhoy la primera etapa de la Vuelta
Ciclística a Cuba, que se disputó entre Baracoa y Guantánamo, en el extremo oriental de la isla, con un recorrido
de153 kilómetros.
    Ubeto cubrió el tramo en tres horas, 43 minutos y 50 segundos, superando, a pocos metros de la meta, a los
anfitriones Raúl Granjel, del equipo Cuba, y Damián Martínez, de la provincia de Guantánamo, los dos con igual
tiempo.
    El vencedor de la jornada ciclística declaró este martes a la prensa que se sentía "muy fuerte" en los últimos
kilómetros, y trató de mantenerme cerca de los punteros, para "atacar" en la recta final del trayecto.
    Según explicó, ésta es su tercera vez en la Vuelta a Cuba, por lo que ya conoce mejor el recorrido.
    Agregó que con la preparación obtenida en las últimas semanas y la participación en la Vuelta al Táchira, pudo
llegar a la isla antillana en buena forma, con aspiraciones de ganar la carrera.
    Esta jornada contó con dos premios de montaña, Palma Clara y Alto de Cotilla, ambos logrados por Yoel
Solensal, competidor por la central provincia de Sancti Spíritus, situada a unos 355 kilómetros al este de La
Habana.
    Entre ambos triunfos, Solensal obtuvo 15 puntos, y superó a su compatriota Raúl Granjel (7), y al venezolano
José Alarcón (5), del equipo Sumiglov Gobernación de Mérida.
    En las metas volantes, el vencedor de este martes fue el colombiano Jaime Castañeda, con 10 puntos y ganador
en las reservadas para las localidades de Imías y San Antonio del Sur.
    En la regularidad, encabezó Ubeto con 15 rayas, escoltado igualmente por Granjel (12) y Martínez (10), mientras
por equipos, el de Cuba marcha al frente con registro de 11:11.30 horas, igual que los de Venezuela y Colombia,
que lo persiguen de cerca.
    Ubeto va al frente en la general individual, con marca de 3:43.40 horas, por delante de Granjel, a cuatro
segundos, y de Martínez (6).
    Para mañana miércoles está prevista la disputa por el recorrido de 111kilómetros que separa a la provincia de
Guantánamo de Santiago de Cuba, también en el oriente del país caribeño.
--------------------
SAN JUAN, 9 FEB (EFE).- El presidente del Comité Olímpico de Puerto Rico (COPUR), David Bernier, informó hoy
de que posiblemente las autoridades deportivas de Cuba anuncien mañana su participación en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe (JCC) Mayagüez 2010.
    "Creo que mañana nos llamen para confirmar su participación", expresó Bernier durante una rueda de prensa en
el COPUR en el Viejo San Juan, donde se anunció que la Junta de Directores del Fideicomiso Olímpico de Puerto
Rico aumentarán a 250.000 dólares el apoyo económico a deportistas boricuas en los JCC.
    Bernier enfatizó que el mayor logro que hizo el Comité Organizador de los JCC para que Cuba asista a la
competencia deportiva es "la satisfacción del deber cumplido" y que las autoridades del Gobierno de Puerto Rico,
el pueblo y los deportistas "deben de sentirse muy satisfechos".
    "Nuestro país dio el mejor esfuerzo para que Cuba viniera. Fue un escenario complejo que tuvo muchas
variantes", abundó Bernier, ex esgrimista internacional que ganó medalla en los JCC de El Salvador en el 2002,
competencia a la cual Cuba no asistió.
    El pasado 29 de enero, el presidente de la Organización Deportiva Centroamericana y del Caribe (Odecabe), el
puertorriqueño Héctor Cardona, afirmó de que Cuba "se prepara" para anunciar su ausencia a los XXI JCC
Mayagüez 2010.
    Cardona indicó que su opinión la hizo a base de un "análisis objetivo de los documentos que contienen las
peticiones o requerimientos de Cuba, y las respuestas escritas de las autoridades de los Estados Unidos" y por su
conocimiento de situaciones similares y experiencia Olímpica de cuatro décadas.
    Para conocer si el Gobierno federal aceptaría "trato igual" para Cuba y los demás países que estarán en la
competencia deportiva, el Comité Organizador de los JCC viajó al Congreso estadounidense para reunirse con
diferentes miembros para asegurar la participación de la misma.
    Dos miembros del Gobierno estadounidense entregaron sendas cartas al Comité Organizador aceptando la
participación de la delegación cubana en los Juegos.
    Las misivas fueron escritas y firmadas por la secretaria adjunta de Asuntos del Hemisferio Occidental del
Departamento de Estado de Estados Unidos, Julissa Reynoso, y por el coordinador de Asuntos cubanos de dicha
agencia federal, Ricardo Zúñiga.
    Reynoso enfatizó en su carta que "Estados Unidos no busca impedir la participación en los Juegos de los
deportistas cubanos y sus acompañantes en la delegación", por lo que invitó al Gobierno de Cuba "a compartir con



nosotros cualquier preocupación específica".
    Agregó que "la entrega con tiempo de solicitudes de visa para los participantes de los Juegos es bien importante
para asegurar que serán procesadas a tiempo, de acuerdo con todas las leyes y regulaciones de Estados Unidos".
    Sin embargo, los líderes deportivos de Cuba, encabezados por vicepresidente del Consejo de Ministros, José
Ramón Fernández, sostuvo varias exigencias para su delegación como la seguridad de que no serán confiscados
los aviones utilizados y los visados estadounidenses para toda la delegación, sin excepciones.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
QUITO, 9 FEB (EFE).- El presidente de Haití, René Preval, hizo hoy en Quito un pedido de ayuda a los miembros
de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) para reconstruir las infraestructuras viales, la agricultura y la
salud de su país, devastado por el terremoto del pasado 12 de enero.
    Preval asiste a la reunión extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno de la UNASUR que busca definir la
actuación de los Estados miembros del organismo de integración regional a partir de las necesidades concretas de
la nación caribeña.
    El presidente de Haití habló de la necesidad de la "refundación" de su país, donde mencionó la destrucción del
sistema universitario, de escuelas y hospitales, de la infraestructura, porque "no hacerlo ahora sería un error
histórico".
    Tras hacer un repaso de la situación catastrófica en la que ha quedado su país y agradecer a los miembros de
UNASUR "su ayuda solidaria", que "tendrá todo su sentido una vez aplicada", presentó a sus homólogos
suramericanos tres propuestas.
    Primero mencionó la necesaria reconstrucción de las carreteras del país, para lo que propuso hacer "un fondo
vial de UNASUR con los recursos" que cada nación pueda aportar, "quienes puedan enviar ingenieros, que los
envíen, quienes puedan enviar material, que lo hagan, lo mismo que quienes puedan enviar recursos financieros".
    Se trata de "construir 200 ó 300 kilómetros de carreteras", precisó Preval, que más adelante se comprometió a
definir cuáles.
    El segundo eje de la ayuda que solicitó el mandatario haitiano fue "un apoyo específico en el sector agrícola",
para el que demandó "el envío de toneladas de semillas, de fertilizantes".
    El tercer aspecto para el que solicitó la ayuda de los países miembros de UNASUR fue el de la salud, en el que
el gobernante haitiano recordó que se "ha firmado con Cuba y Venezuela una cooperación tripartita".
    Preval, que mencionó la presencia ya en su país de médicos estudiantes y diplomados sanitarios, hizo un
llamamiento a UNASUR para que ayuden "a completar este esfuerzo en materia de salud que se concentre en
campos específicos".
    El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, anfitrión de esta reunión extraordinaria en su calidad de presidente pro
tempore de UNASUR, formuló al inaugurar la sesión un llamamiento a los acreedores internacionales para que
condonen la deuda externa de Haití.
    Además de Correa y Preval, en la cita participan los mandatarios  Álvaro Uribe, de Colombia; Alan García, de
Perú; Fernando Lugo, de Paraguay, y el vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera.
    La UNASUR la integran Ecuador, Colombia, Paraguay, Perú, Venezuela, Bolivia, Argentina, Brasil, Chile,
Guayana, Surinam y Uruguay.
    Correa agradeció el esfuerzo de los representantes suramericanos al asistir a la cita, a la que llamó "reunión de
trabajo" en la que la agenda será "abierta", según dijo.
    En el encuentro participan, además, el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA),
José Miguel Insulza, y el delegado de Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Ciro de Falco.
--------------------
MÉXICO, 9 FEB. (NOTIMEX).- La Organización de las Naciones Unidas advirtió que es urgente acelerar los
trabajos de asistencia en Haití, particularmente en lo que se refiere a la construcción de campos de refugiados
seguros, pues se aproxima la temporada de lluvias.
    A través de un comunicado en el que se evalúa la atención que se ha brindado en ese país hasta el momento, la
ONU señaló que a finales del mes podría iniciarse la temporada de lluvias.
    En ese sentido los 55 organismos humanitarios que trabajan en la asistencia a la población comenzaron a
acelerar la entrega de tiendas de campaña, lonas impermeables, cuerdas y herramientas a más de un millón 100
mil personas desplazadas.
    Según información de la Organización Internacional para las Migraciones, hasta el momento se han repartido
alrededor de 15 mil lonas impermeables y 12 mil tiendas de campaña familiares.
    Sin embargo resultan del todo insuficientes si se toma en cuenta que se han identificado en Puerto Príncipe y
sus alrededores unos 315 asentamientos con más de medio millón de personas.
    Por ahora hay disponibles otras 52 mil lonas y kits para refugio listos para ser entregados, además de la ayuda
por unos 28 millones 500 mil dólares de Estados Unidos, Reino Unido, Suecia, Corea, Japón, Francia, Finlandia y
Canadá, entre otros países.



    Aún así, ante la gravedad de la situación y el número de desplazados, es urgente agilizar la entrega de tiendas
de campaña y otros artículos, pues la temporada de lluvias podría incrementar la presión en los campos de
refugiados.
    La ONU también señaló en su evaluación que se debe trabajar aceleradamente en la construcción de
estructuras más sólidas en el corto plazo.
    Por el momento muchos desplazados se han alojado con familiares en los departamentos Sur, Grand Anse,
Nippes y Centro, donde la población ha crecido entre 15 y 20 por ciento, mientras que por la frontera con República
Dominicana cruzan mil personas cada día.
--------------------
PUERTO PRINCIPE (AP) _ La ONU informó el lunes que suspenderá los envíos de medicamentos gratis a los
hospitales de Haití que cobran a sus pacientes tras enterarse de que algunos han estado aplicando cuotas.
    Autoridades de las Naciones Unidas dijeron a The Associated Press que tienen información de que unos 12
hospitales _tanto públicos como privados_ le han empezado a cobrar a los pacientes.
    Los funcionarios agregaron que de momento no podían proporcionar los nombres de los hospitales, pero dijeron
que estaban en diferentes partes del país, incluyendo Puerto Príncipe.
    “La cantidad de dinero es enorme'', dijo Christophe Rerat, de la Organización Panamericana de la Salud.
    Casi un millón de dólares en medicamentos han sido enviados de las bodegas de la ONU a los hospitales en las
últimas tres semanas, agregó.
    Los hospitales no necesitan cobrarle a los pacientes para pagar a su personal, pues los empleados del Ministerio
de Salud reciben su sueldo con el dinero donado, dijo Rerat.
    Cuando el catastrófico terremoto azotó el 12 de enero, las autoridades de inmediato decidieron que todos los
servicios médicos fueran gratuitos. Más de 200 organizaciones internacionales de ayuda han enviado equipos para
hacer frente a la crisis de salud, y han llegado fármacos por un valor de millones de dólares.
    Un miembro de una comisión especial del gobierno haitiano creada para hacer frente a la crisis médica tras el
sismo, el doctor Jean Hugues Henry, dijo que desconocía que hubiera hospitales en el país que estuvieran
cobrando por los servicios o las medicinas.
    “Mañana aclararemos que el gobierno nunca le dio permiso a nadie para cobrar por las medicinas y los
servicios'', señaló.
    Por otro lado, en Cuba medios locales mostraron imágenes de una visita realizada el lunes por el vicepresidente
Esteban Lazo a Puerto Príncipe y un encuentro de éste con el mandatario haitiano René Preval.
    La televisión mostró también un recorrido realizado por los centros de salud montados por centenares de
profesionales de Cuba, muchos de los cuales trabajan en Haití gracias a convenios de cooperación entre ambas
naciones.
    Preval agradeció la colaboración y reconoció que en Cuba pocas personas fallecen por ciclones y sismos debido
a la organización social en la isla, y en cambio en Haití mueren “cientos''.
--------------------
QUITO, 9 FEB 2010 (AFP) - El presidente peruano, Alan García, propuso a sus  socios de la UNASUR crear un
fondo de 100 millones de dólares y contratar un crédito por 200 millones de dólares más para apoyar la
reconstrucción de Haití,  durante una cumbre del mecanismo este martes en Quito.
    García explicó que el fondo -al que Perú aportaría diez millones de  dólares- sería "para comenzar a trabajar" y a
esto se sumaría un crédito de  largo plazo de 200 millones de dólares con el Banco Interamericano de  Desarrollo
(BID), que sería avalado y pagado por los 12 miembros de la UNASUR.
    "He hablado con el BID y creo que nosotros podríamos generar un crédito  para Haití pero avalado por
UNASUR, con el menor interés que el banco pueda dar como demostración de su compromiso con el hemisferio al
que pertenece", dijo el  mandatario.
    "Con 200 millones de dólares podríamos hacer 41.000 módulos de vivienda básicos", agregó García, indicando
que el préstamo podría aprobarse en 24  horas.
    El presidente peruano también planteó que los miembros de la Unión de  Naciones Suramericanas (UNASUR)
movilicen a Haití batallones y maquinaria para  construir hasta 400 Km. de carreteras, uno de los requerimientos
planteados en  la cita por el gobernante haitiano René Preval.
    "¿Qué pasa si todos enviamos nuestros batallones del Ejército o de las  Fuerzas Armadas, más las máquinas
que tienen, para que en conjunto la Fuerza  Armada de Sudamérica haga unos 400 Km. de carreteras de
emergencia?", propuso  García.
    Respaldó igualmente la propuesta del presidente ecuatoriano y temporal de la UNASUR, Rafael Correa, de
eliminar "todo impuesto y arancel para cualquier  importación agrícola o industrial desde Haití".
--------------------
MADRID, 9 FEB (EFE).- El Gobierno español comparecerá este miércoles en el Congreso de los Diputados
(Cámara Baja del Parlamento) para informar sobre el envío de una misión militar y de ayuda humanitaria a Haití
para paliar los efectos del terremoto del 12 de enero pasado.
    Serán los titulares de Asuntos Exteriores y de Defensa, Miguel Ángel Moratinos y Carme Chacón,
respectivamente, quienes expliquen la actuación del Gobierno y la participación de unidades militares y de un



contingente de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en misión de ayuda humanitaria a Haití.
    La comparecencia de ambos ministros coincide con el inicio de las labores de distribución de agua que la unidad
de apoyo logístico de la agrupación "Hispaniola" comenzará mañana, tras la instalación de la primera planta
potabilizadora en el muelle de Petit Goave, a unos 70 kilómetros al oeste de Puerto Príncipe.
    El suministro de agua potable, que se realizará por medio de una cuba de 10.000 litros, es una de las tareas
prioritarias en Haití, después de los daños en las infraestructuras que causó el terremoto.
    Además, la ministra de Defensa explicará a los diputados el envío del buque "Castilla", con 450 militares a bordo,
que llegó el pasado viernes a las costas haitianas para integrarse en la misión "Hispaniola" que España tiene en la
localidad de Petit Goave para ayudar a los afectados por la catástrofe.
    Por su parte, el titular de Exteriores ofrecerá información sobre el envío de aviones con ayuda humanitaria y las
gestiones diplomáticas para facilitar la evacuación de ciudadanos españoles, entre otras acciones.
    Tras las comparecencias de Chacón y Moratinos, el pleno del Congreso votará la ratificación del acuerdo del
Gobierno para enviar la misión militar de ayuda humanitaria a Haití, donde se estima que murieron más de 200.000
personas y otras 300.000 resultaron heridas por el terremoto.
--------------------
CARACAS, 9 (ANSA)- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, decretó la emergencia eléctrica y anunció
sanciones y descuentos para enfrentar la crisis del sector, debida a la sequía por el  fenómeno El Niño y que llevó a
la aplicación de cortes en el  suministro en varias regiones del país.
    La medida, divulgada hoy en la gaceta oficial, con un lapso  de 60 días prorrogable, fue anunciada el lunes por la
noche por  el mandatario en cadena de radio y televisión.
    Entre las medidas de emergencia, Chávez informó que se sancionará con un recargo de 100% sobre el valor
mensual de la  factura del servicio de electricidad a los consumidores  residenciales que incrementen su consumo
en 10%.
    Para quienes superen un aumento de 20% de su consumo, el  sobrecargo será de 200%.
    Los consumidores residenciales de más de 500 kilovatios de  energía que no reduzcan su consumo en por lo
menos 10%, pagarán  75% más.
    En contrapartida, con la finalidad de incentivar el ahorro, los consumidores residenciales que disminuyan su
demanda entre  10 y 20% tendrán un descuento de la factura de entre 25 y 50%.
    En cuanto al sector comercial, Chávez afirmó que a partir de ahora todos los establecimientos quedarán
obligados a reducir su  consumo, en dos etapas, en segmentos de 10% cada una, tomando  como referencia los
kilovatios utilizados durante el mismo mes  de 2009.   
   Agregó que en caso de incumplimiento, se les suspenderá el servicio entre 24 y 48 horas y si reinciden serán
penalizados  con el corte indefinido.
    Igualmente advirtió que los nombres de altos consumidores serán publicados en la prensa nacional y que la
revisión del  estatus será semanal.
    La represa del Guri, en el sur de Venezuela, que genera más  de 70 % de la electricidad en el país, sufre un gran
descenso del nivel del agua, a raíz de la sequía que afronta el país, así  como Colombia y Ecuador.
    Opositores locales afirman que a ese problema se agrega la  "ineficiencia" del gobierno de Chávez para
diversificar la  matriz energética del país.
    El gobierno está recibiendo asistencia técnica de Argentina,  Brasil y Cuba, pero ante la llegada de los enviados
de La Habana  opositores hablaron de "violación de la soberanía energética".
--------------------
CARACAS, 9 FEB 2010 (AFP) - La crisis eléctrica en Venezuela alcanzó niveles críticos y el gobierno decretó el
estado de emergencia en el sector, con la aplicación de sanciones al alto consumo energético y el apoyo de varios 
países para solucionar un problema que amenaza la popularidad del presidente  Hugo Chávez.
    El decreto, aprobado el lunes y que declara el estado de emergencia por 60  días prorrogables, para crear
incentivos al ahorro eléctrico y acelerar la  ejecución de obras de generación energética, es el último episodio en la
crisis  de electricidad en Venezuela que comenzó a manifestarse con grandes apagones  hace dos años.
    Para Luis Vicente León, director de la encuestadora Datanalisis, la crisis  eléctrica está afectando la vida
cotidiana de los ciudadanos y ello "sí es un  conector con la popularidad del presidente" Chávez.
    "No podemos decir que eso significa que Chávez se va a destruir este año,  ni que eso lo hará ir al piso o que
tiene que perder la Asamblea Nacional  (Parlamento)", en las elecciones de septiembre, y en las que el mandatario 
prometió obtener una "mayoría aplastante", señaló León.
    "Él tendrá que analizarlo para compensar esos costos y como no puede  compensarlo resolviendo el problema
eléctrico, porque se resuelve en años (...)  tendrá que usar algunas tácticas alternativas y ahí seguramente
veremos mucho gasto público, y veremos a un Chávez tratando de desviar la atención", agregó.
    Las medidas de emergencia son las más contundentes desde que el gobierno  insinuó el alcance de la crisis
energética a finales de 2009, con los llamados de Chávez a sancionar a los "derrochadores" y la creación del
ministerio de  Energía Eléctrica, luego de enfrentar varios apagones en distintas regiones del  país desde 2008.
    A partir de ahora, los usuarios residenciales tendrán que pagar un cargo  adicional de entre 75% y 200% en su
factura, si no reducen el consumo eléctrico  en al menos 10%, o si lo aumentan hasta 20%. Igualmente, los



comercios e  industrias deberán reducir su consumo eléctrico inicialmente en 10% o de lo  contrario sufrirán cortes
del servicio.
    En el periodo de emergencia, los entes gubernamentales del sector deberán  acelerar la ejecución de obras de
generación energética, que, bajo las  previsiones oficiales, deberían agregar al sistema 4.000 megawatios (MW)
este  año, con una inversión de 4.000 millones de dólares.
    El Ejecutivo prevé para 2015 duplicar la generación diaria de electricidad  y llegar hasta los 30.000 MW, lo cual
requerirá inversiones superiores a 15.000  millones de dólares.
    Según cifras oficiales, la demanda de energía eléctrica en Venezuela --que crece anualmente entre un 6 y un
8%-- supera en unos 1.000 MW la generación  diaria, que ronda los 16.200 MW.
    Venezuela ha buscado incluso ayuda en "países amigos" como Cuba, Argentina,  Brasil, Belarús, Libia, así como
China, de dónde adquirió plantas termoeléctricas que aportarán 2.700 MW al sistema.
    La asistencia internacional también se tradujo en la asesoría del ministro  argentino de Planificación, Julio de
Vido y del comandante cubano Ramiro  Valdés, quienes llegaron a Venezuela en días pasados para compartir la 
experiencia de sus países en el manejo de crisis energéticas.
    El gobierno venezolano afirma que la grave crisis energética se debe a la  fuerte sequía, que ha hecho
descender a niveles críticos el agua del embalse del Guri, en el sur, responsable del 70% de la energía que se
consume en el  país.
    Pero expertos en el sector y opositores al gobierno sostienen que el  sistema de generación está colapsado por
la falta de inversiones y a la mala  gestión oficial.
    Desde inicios de 2010, el gobierno de Chávez puso en marcha un severo plan  de reducción del consumo de
electricidad con el objetivo de ahorrar un 20% de  energía, aunque altos funcionarios han admitido que sólo se ha
logrado bajar un 4%.   
   El plan incluyó medidas fiscales para promover el ahorro energético en residencias, organismos públicos o vallas
de publicidad, y cortes programados en varias ciudades. Además, las empresas estatales de aluminio y acero
detuvieron parte de sus líneas de producción para ahorrar 560 megavatios (MW)  por día.
    Sin embargo, una polémica reducción de los horarios de centros comerciales, y un plan de racionamiento de 24
horas semanales en Caracas, debieron ser suspendidos horas después de su anuncio, por problemas en su
implantación y  protestas de los grupos afectados.
--------------------
CARACAS, 9 FEB (XINHUA) -- Una comisión eléctrica de Argentina visitará Venezuela el jueves para asesorar al
gobierno venezolano en torno a la grave crisis eléctrica que afecta a la nación sudamericana desde 2008, informó
hoy martes el vicepresidente de Venezuela, Elias Jaua.
    "El jueves vienen para asesoría técnica y con empresas dispuestas a instalarse en el país para la construcción
de termoeléctricas y experiencia en otras matrices", comentó el vicepresidente venezolano, a través de la estatal
Venezolana de Televisión (VTV), desde su despacho en el centro de Caracas.
    El gobierno venezolano afronta desde noviembre de 2009 una crisis eléctrica, producto del descenso de los
niveles hídricos del embalse Guri, principal fuente de tres hidroeléctricas que producen el 73 por ciento del
consumo nacional.
    "Venezuela necesita contar con un sistema alterno a las hidroeléctricas. Argentina y Cuba han desarrollado
matrices energéticas distintas", argumentó Jaua al reiterar que la situación venezolana es resultado del fenómeno
climatológico El Niño en el océano Pacífico.
    El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, decretó el martes la emergencia eléctrica en el país, para acelerar las
inversiones y las acciones para prever un colapso eléctrico para mediados de abril o principios de mayo.
    Jaua recordó para el primer semestre el equipo de gobierno planifica la generación de 800 megavatios (MW) y
para finales de 2010 una producción de 4.007 MW con la inversión de 4.000 millones de dólares.
    Cuba, China, Brasil y Rusia asesoran también a Venezuela para buscar una solución a la problemática
energética.
--------------------
CARACAS, FEB 9 (REUTERS) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, insiste en retar a sus adversarios a que
intenten revocar su mandato con un referendo, pero ellos hacen oídos sordos y se ocupan de la elección legislativa
en la que buscan restarle algo del poder que le permite avanzar al socialismo.
    El panorama político del país petrolero está colmado por la contienda de septiembre en la que serán elegidos
165 diputados para suceder a unos 150 "chavistas" que están en la Asamblea Nacional desde el 2005, cuando la
oposición se retiró de las elecciones de ese entonces denunciando ventajismo.
    Analistas estiman que el chavismo se impondrá en la Asamblea ayudado por una nueva ley que garantiza la
sobre representación de la mayoría, que daría el 75 por ciento de escaños al partido que obtenga un 51 por ciento
de votos, y que le permitió romper circuitos electorales opositores.
    Pero la oposición no se da por vencida. En la temprana campaña, Chávez intenta avalar con su prestigio
personal a candidatos que no tienen brillo propio, en momentos en que él mismo ha perdido unos 10 puntos de
popularidad en un año y ronda el 50 por ciento.



    Para lograrlo, intenta polarizar entre su persona y la oposición por la vía prevista en la Constitución del referendo
revocatorio, una idea que le ha resultado difícil de vender.
    "De los que tenemos fuerza electoral, nadie va a perder su tiempo con el tema del revocatorio. Vienen unas
elecciones muy importantes, que son las de septiembre, y después lo que queda es poco tiempo para las
presidenciales del 2012", dijo a REUTERS el Gobernador del estado Miranda, Henrique Capriles.
    La opositora Mesa de Unidad Democrática, que reúne a decenas de partidos y entes no gubernamentales, está
centrada en duras negociaciones para designar a candidatos a diputados.
    Los dos bandos en pugna han afirmado que podrían tener un método definitivo de selección de postulantes esta
semana.
    Voces del oficialismo indican que Chávez seleccionaría personalmente a sus candidatos, mientras la oposición
ha buscado consenso en algunas plazas y en otras irá a primarias.
    Chávez dice que sus opositores, a los que ha tildado desde violentos y cobardes hasta "compota de pupú",
suprimirán privilegios de los pobres como programas gratuitos de salud y educación si entran en la Asamblea
Nacional y asegura que sus seguidores prefieren la guerra antes que dejárselos arrebatar.
    Sus adversarios afirman que buscan defender el aparato productivo del país, evitar que el Gobierno siga
ahuyentando inversionistas al nacionalizar amplios sectores de la economía y regale dinero a sus aliados de Cuba,
Bolivia y Ecuador.
    DESLEGITIMAR A OPOSITORES  
   En sus discursos recientes, Chávez retoma el tema del revocatorio. "Yo siempre digo esto, por qué no llamarán a
referendo revocatorio si yo los veo enloquecidos diciendo que Chávez ya cayó", dijo el domingo vestido al estilo
militar.
    La Constitución permite que el 20 por ciento de electores llame al revocatorio pasada la mitad del Gobierno, pero
para poder sacar del poder al militar retirado necesitan más de los 7,3 millones de votos con los que fue reelegido
en el 2006.
    La oposición desechó hace años esa vía no sólo porque Chávez ganó el revocatorio que le hicieron en el 2004,
sino que en ese momento se divulgó la lista de solicitantes y fue usada para despedir a funcionarios o negar
empleos y contratos.
    Chávez dice que deben parar las protestas callejeras que han realizado las últimas semanas en el país porque
en su opinión son violentas y podrían escalar hasta tratar de expulsarlo ilegalmente del poder, y buscar el
revocatorio.
    Pero el fondo del discurso no es para sus adversarios.
    "Chávez está hablando para su público. El quiere descalificar a la oposición a los ojos de sus seguidores", opinó
el analista político José Vicente Carrasquero.
    La oposición destaca el fracaso en el manejo inflacionario, inseguridad y corrupción, y más recientemente de los
problemas de electricidad y agua que achacan a desinversión y mala gerencia, pero que el Gobierno atribuye al
cambio climático.
    Además, la economía podría perjudicar a Chávez este año tras una contracción en el 2009 por la caída de los
precios del petróleo, principal producto de exportación que en el quinquenio previo fue más bien el motor de una
reactivación.
    El Gobierno inició el 2010 devaluando la moneda, que tiene bajo control de cambio desde el 2003, lo que
analistas explican como un movimiento para llenar sus arcas para la campaña.
    "Desde el punto de vista electoral, este año el presidente lo tiene más difícil porque no está en juego él, sino la
Asamblea Nacional, y porque le está siendo un poco más difícil vender que él está dedicado a solucionar los
problemas, que son los mismos del año 98 y están agravados", dijo Carrasquero.
    Pero, el hábil Chávez tiene experiencia ante dificultades, ha vivido desde paros de la industria petrolera hasta un
breve derrocamiento en el 2003, y ha salido fortalecido.
    "La oposición tiene posibilidad de capitalizar los errores del Gobierno si hace la tarea: no jugar con Chávez a la
división, hacer una propuesta creíble", agregó Carrasquero.
--------------------
WASHINGTON, 9 (ANSA) - El público de Estados Unidos "está  frustrado por la falta de progresos en algunos
asuntos clave",  afirmó hoy su presidente, Barack Obama, tras reunirse con  representantes de la oposición
republicana.   
    En su primera reunión mensual con los jefes de bloques parlamentarios de la oposición, Obama les propuso
trabajar juntos en la preparación de un paquete para impulsar la creación  de puestos de trabajo.   
   Ese será "un buen punto para comenzar", afirmó el presidente.   
   De la reunión tomaron parte, entre otros, los demócratas  Harry Reid, jefe de la bancada oficialista en el Senado,
y Nancy Pelosi, la demócrata presidenta de la Cámara de Diputados. Por  los republicanos, llegaron el titular del
bloque en el Senado,  Mitch McConnell, y su colega en diputado, John Boehner.   
   La cuestión del desempleo, que marcó 9,7% para enero último, es una de las principales que aquejan a los
norteamericanos,  golpeados por una severa recesión económica que no termina de  despejarse.   



   "Creo que es justo decir que el público norteamericano está  frustrado por la falta de progresos en algunos
asuntos clave",  dijo Obama al abrir la reunión.   
   Además de la creación de empleo, añadió el presidente, "otra  área en la que espero podamos encontrar puntos
de acuerdo" con los republicanos es el de "poner nuestro déficit y deudas bajo  control".   
    Demócratas y republicanos están al menos de acuerdo en una  cosa, dijo Obama: "todo esto va a necesitar
mucho trabajo" de  parte de funcionarios y legisladores.
--------------------
MOSCÚ, 9 FEB 2010 (AFP) - El sistema de defensa antimisiles estadounidense  "apunta a Rusia", aseguró este
martes el jefe del estado mayor de las fuerzas  armadas rusas, Nikolai Makarov.
    "El desarrollo y el despliegue de la defensa antimisiles apuntan a Rusia.  Pese a las declaraciones de
responsables gubernamentales que dicen que todo esto va a garantizar nuestra seguridad, no es cierto", afirmó,
según la agencia  Interfax.
    "Está claro por tanto que nuestra actitud sobre este tema es muy negativa",  añadió.
    Estas declaraciones llegan precedidas por el visto bueno que dio el viernes  el presidente ruso Dimitri Medvedev
a una nueva doctrina militar que sitúa la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) a la cabeza de las
amenazas  que pesan sobre la seguridad de su país.
    En este texto, Moscú expresa su preocupación por el posible desarrollo de  un "sistema estratégico antimisiles" y
"de armas estratégicas convencionales de  alta precisión".
    La semana pasada, Moscú también expresó su "preocupación" y dijo que quería  "aclaraciones" después de que
Rumania anunciara que acogerá antes de 2015  interceptores de misiles balísticos dentro del proyecto de escudo
antimisiles  estadounidense.
    Rusia ya combatió un primer proyecto de escudo antimisiles en Europa elaborado durante el mandato del
presidente norteamericano George W. Bush, por considerar que amenazaba su seguridad.
    El nuevo sistema, presentado por el gobierno de Barack Obama en septiembre de 2009, tras reevaluar la
amenaza balística iraní, ya no tiene por objetivo  los misiles de largo alcance, sino los de corto y medio. Moscú
había recibido  positivamente este nuevo enfoque.
--------------------
WASHINGTON, 9 FEB 2010 (AFP) - Estados Unidos negó este martes que el  sistema de defensa antimisiles que
construye en Europa apunte a Rusia "sino más bien a la amenaza emergente de Irán", en declaraciones del
portavoz de la  diplomacia norteamericana.
    "La arquitectura de defensa antimisiles que se erige en Europa no apunta a  Rusia, sino más bien a la amenaza
emergente de Irán", declaró Philip Crowley,  consultado por la AFP tras las protestas del jefe del estado mayor de
las  fuerzas armadas rusas.
    "Seguimos debatiendo medios de cooperar con Rusia sobre la defensa  antimisiles", agregó Crowley.
    Nikolai Makarov, el jefe del estado mayor de las fuerzas armadas rusas,  afirmó que "el desarrollo y el
despliegue del sistema de defensa antimisiles  (apuntaba a) Rusia".
    Este escudo antimisiles, a ser desplegado en varios países de Europa  Central, es hace tiempo una manzana de
la discordia ruso-estadounidense, aunque  había sido relegado a segundo plano en septiembre de 2009, luego de
que la  administración de Barack Obama revisó el proyecto en beneficio de un  dispositivo de lucha contra misiles
de corto y medio alcance.
--------------------
TAIPEI, 9 (ANSA) - Taiwán renunció a la adquisición de submarinos norteamericanos, presuntamente para no
generar nuevas tensiones con Pekín, que se incrementaron por el anuncio de la  venta de armas estadounidenses
por 6.400 millones de dólares a  la que China considera su provincia rebelde.
    "Taiwán no quiere más submarinos y la razón principal es la  alta tensión con China", explicó una fuente vecina al
ministerio  de Defensa.
    Las autoridades de la isla habían llegado a un acuerdo con Washington en 2008 para la modernización de la
flota de  submarinos.
    Decidieron dar marcha atrás luego de la dura reacción del  gobierno chino al anuncio de Estados Unidos, en
enero, de la venta a Taiwán de una serie de misiles Patriot, naves cazaminas  y helicópteros Black Hawk.   
   Pekín pidió bloquear la venta, anunció sanciones a las empresas norteamericanas que proporcionen armas a
Taiwán y advirtió sobre otras repercusiones graves en las relaciones  bilaterales.
--------------------
BEIJING, 9 FEB (XINHUA) -- China rechazó hoy las especulaciones de que su creciente poder provocará que el
país busque un liderazgo o papel hegemónico en el mundo y enfatizó su camino por un desarrollo pacífico.
    "Creo que ninguno de sus argumentos es lógico pues China siempre ha buscado una política exterior de paz
independiente", dijo el vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores, Ma Zhaoxu, en una rueda de prensa 
regular.   Ma hizo estos comentarios en respuesta a la mención de un reportero de que la línea cada vez más dura
de China en la arena internacional significa el intento del país de buscar un papel de liderazgo en el mundo.
    "Siempre mantenemos que las naciones, grandes o pequeñas, fuertes o débiles, ricas o pobres, son miembros
iguales de la comunidad internacional", dijo Ma. "Nosotros no amenazamos a otros países ni interferimos en sus



asuntos domésticos".
    "Nunca permitiremos que ningún otro país interfiera en los asuntos internos de China o debilite la soberanía o
seguridad de China", declaró Ma.
    Ma indicó que “el pueblo chino entiende que el país es todavía un país en desarrollo y que tiene mucho por
recorrer antes de lograr la modernización”.
    “Con su creciente poder, China continuará jugando un papel constructivo en los asuntos internacionales y
asumirá sus responsabilidades y obligaciones debidas”, añadió.
    "China se adherirá al camino del desarrollo pacífico. Tanto en el presente como en el futuro, China nunca
buscará la hegemonía", apuntó.
--------------------
TEHERÁN, 9 FEB (EFE).- Irán cumplió su promesa e inició hoy el proceso de enriquecimiento de uranio al veinte
por ciento en la planta nuclear de Natanz, en abierto desafío a las potencias de Occidente, que ha amenazado con
sanciones más severas a la República Islámica.
    Según el portavoz del organismo iraní de la Energía Atómica, Ali Shirzadian, los trabajos preliminares se
iniciaron a las 9:30 hora local (6:00 GMT) y el enriquecimiento propiamente dicho apenas cuatro horas después.
    Desde Viena, el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) confirmó la presencia en Natanz,
ubicada en el centro del país, de varios inspectores adscritos a su equipo de expertos.
    "El enriquecimiento comenzó este martes en una nueva cascada de centrifugadoras, denominada S8, diferente a
la línea de producción que se utiliza (habitualmente) para otros enriquecimientos en Natanz", explicó, por su parte,
el jefe negociador nuclear iraní, Ali Akbar Salehí.
    El responsable iraní insistió, no obstante, en que se trata de una decisión reversible y que la puerta permanece
abierta para un acuerdo de intercambio de combustible nuclear con las grandes potencias.
    "El inicio del enriquecimiento no significa el final de la interacción y la negociación con el organismo de la ONU
para alcanzar un acuerdo de intercambio", aseguró.
    "La República Islámica está lista para proseguir con la cooperación si la otra parte negociadora actúa con
cordura y deja de perder el tiempo", agregó Salehí, citado por la televisión estatal en inglés.
    Sin embargo, parece ya tarde para países como Estados Unidos, Francia o el Reino Unido, que se declaran
"hastiados" de la altanera ambigüedad de la que ha hecho gala el régimen iraní en los últimos meses.
    El lunes, apenas 24 horas después de que el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, revelara que había dado
la orden de comenzar el enriquecimiento, Washington y París instaron a imponer "enérgicas" sanciones
económicas y políticas.
    Los responsables de Defensa de ambos gobiernos, el norteamericano Robert Gates, y el francés, Hervé Morin,
expresaron su frustración porque "Irán lo ha rechazado todo".
    Por ello, ambas naciones preparan ya un documento para su discusión en el Consejo de Seguridad y eventual
aprobación, que podría tener lugar a finales de marzo.
    Bloqueo de entidades bancarias iraníes, sanciones a la venta de gasolina a Irán, congelación de fondos y
embargo a compañías iraníes, en particular las controladas por la poderosa Guardia Revolucionaria, son algunas
de esas medidas punitivas que se barajan.
    El problema radica, sin embargo, en la necesidad de embarcar en el proyecto a China, país que se muestra muy
reticente debido, según los expertos, a los importantes intereses económicos y energéticos que tiene en Irán.
    Los analistas coinciden en apuntar que sin la anuencia de Pekín, las medidas punitivas perderán una importante
parte de sus efectividades.
    Quien parece haber dejado de lado sus vacilaciones es Rusia, país que hoy señaló que la decisión de Irán de
enriquecer uranio "genera dudas" sobre las intenciones de su esfuerzo atómico.
    "La acciones que ha emprendido, en particular el enriquecimiento al 20 por ciento, despiertan las dudas en otros
países, y parecen dudas fundadas", afirmó el secretario del Consejo de Seguridad ruso, Nikolai Patrouchev, citado
por agencias rusas.
    Las sospechas se cimentan en que, según expertos nucleares, Irán posee la tecnología para enriquecer, pero se
duda de que pueda utilizar el combustible ya que se desconoce si puede encapsularlo para inyectarlo al reactor.
    Francia, Rusia y Estados Unidos ofrecieron el pasado noviembre a Irán enviar al exterior su uranio al 3,5 por
ciento y recuperarlo, tiempo después, enriquecido al 20 por ciento, en las condiciones que lo necesita para
mantener operativo su reactor civil en Teherán.
    Irán, que dice aceptar el intercambio, exige que éste se realice en su territorio nacional y de forma gradual,
condiciones que no están dispuestas a aceptar las otras naciones.
    Expertos en la región advierten de que el endurecimiento del pulso con las potencias occidentales tiene,
además, una lectura interna relacionada con la crisis política y social que divide al país desde las polémicas
elecciones del pasado junio.
   Irán celebra este jueves el 31 aniversario del triunfo de la revolución que desalojó la monarquía Pahlevi.
    Durante las pasadas tres décadas, ésta ha sido una fecha señalada por el régimen para mostrar su consistencia
frente a las "presiones extranjeras".



    Este año, la oposición tiene previsto aprovecharla para retomar las protestas que mantiene desde la polémica
reelección de Ahmadineyad, que considera fruto de un "fraude masivo".
--------------------
TEHERÁN, 9 FEB (DPA) - Hasta ahora la comunidad internacional estaba preocupada por el enriquecimiento de
uranio iraní hasta el 3,5 por ciento. Ahora Teherán asegura que ha ampliado el proceso hasta el 20 por ciento. A
pesar de que con ninguno de los dos niveles de enriquecimiento puede lograrse nada peligroso, el anuncio
corrobora los temores de Occidente, que sospechaba que Irán no se conformaría con un bajo enriquecimiento.
    "Una cuestión es si los iraníes persiguen o no la construcción de la bomba atómica y otra es si cuentan con los
conocimientos técnicos para conseguir un mayor enriquecimiento", asegura en Teherán un diplomático extranjero.
El enriquecimiento de uranio hasta el 80 o el 90 por ciento haría posible la construcción de armas atómicas.
    La semana pasada el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, llegó a asegurar que promovería el envío de
uranio para su enriquecimiento en el extranjero, dando muestras así de posibles concesiones en la larga disputa
atómica que mantiene con la comunidad internacional.
    Pero de repente ordenó al director de la Organización de Energía Atómica iraní, Ali Akbar Salehi, que iniciase un
nuevo proceso de enriquecimiento. Salehi, un tecnócrata no siempre cercano a las tesis de Ahmadineyad, habría
advertido que no sería posible conseguir lo que le pedía en tan sólo 48 horas, una opinión que comparten muchos
observadores. A pesar de ello, Salehi cambió su discurso repentinamente e informó inmediatamente al Organismo
Internacional para la Energía Atómica (OIEA).
    Según Salehi, si llegase a producirse un intercambio de uranio para el uso del reactor médico de Teherán con
Rusia y Francia, Irán frenaría de inmediato el proceso de enriquecimiento al 20 por ciento.
    Sin embargo, el Ministerio de Exteriores iraní asegura que el nuevo proceso no tiene nada que ver con el
acuerdo de intercambio.
    Por su parte, el portavoz de Exteriores, Ramin Mehmanparast, niega rotundamente que Irán quiera emplear ese
uranio para usos militares.
    El objetivo es "humanitario", asegura, ya que los pacientes enfermos de cáncer dependen del reactor de
investigaciones de Teherán para poder recibir radioterapia.
    Mehmanparast asegura que Irán habría preferido obtener el uranio o el combustible para este reactor en
cooperación con la comunidad internacional. Pero Occidente, según el portavoz, respondió con "jueguecitos y
clichés" a la disposición a cooperar de Teherán.
    Un experto nuclear en Teherán habla de provocación por parte de Teherán. "Incluso para Ahmadineyad sería un
juego demasiado peligroso llevar al país a una crisis como consecuencia de sanciones o incluso de un ataque
militar", asegura.
    Por ello cree, al igual que otros analistas, que podría tratarse más bien de una jugada táctica de Irán para
intentar que la comunidad internacional vuelva a la mesa de negociaciones. "Pero incluso como jugada podría salir
mal", advierte el diplomático.
--------------------
PEKÍN, 9 FEB (DPA) - El presidente de Corea del Norte, Kim Jong Il, indicó a las autoridades chinas que su país
sigue comprometido con la desnuclearización a través del diálogo a seis bandas, informaron hoy medios chinos.
    "La sinceridad de partes relevantes es muy importante para reanudar el diálogo a seis bandas", indicó Kim en
una misiva a Wang Jiarui, el jefe del Departamento Internacional del Partido Comunista de China.
    Agregó que Corea del Norte "está dispuesta a realizar esfuerzos junto a China para fortalecer la comunicación y
coordinación" del diálogo a seis bandas destinado a poner fin al programa de armas nucleares de Pyongyang.
    Wang envió a Kim una carta del presidente chino Hu Jintao, según la cual China quiere que ambas naciones
"realicen esfuerzos conjuntos (...) para mantener la paz y estabilidad en la península coreana", según la agencia
XINHUA.
    Hu invitó a Kim a visitar China, pero la agencia no indicó si Kim aceptó la invitación.
    Pyongyang se retiró en abril del diálogo a seis bandas, en que también participan Corea del Sur, Rusia, Estados
Unidos, China y Japón. Corea del Norte condiciona su regreso a la tabla de negociaciones al levantamiento de las
sanciones de Naciones Unidas.
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